



Triunfos de la izquierda en América Latina, por hartazgo social de gobiernos conservadores

Las capitales más importantes y de la mayor concentración de la población quedan en manos de fuerzas progresistas

Julio César Moreno / Colaborador / Opinión El Heraldo de México Créditos: Especial

Luego de que **Luiz Inácio Lula da Silva** ganara las elecciones de Brasil y se convirtiera en el presidente electo de esa nación, el mandatario mexicano, **Andrés Manuel López Obrador**, lo invitó para que visite México durante la **Cumbre de la Alianza del Pacífico**, que se celebrará a finales de noviembre.

Sin duda una decisión estratégica e inteligente de López Obrador pues la cumbre, reunirá nada más ni nada menos que a los representantes de las principales economías de la región, ya que además de México país anfitrión, han confirmado el presidente de Chile, **Gabriel Boric**; de Colombia, **Gustavo Petro**; de Perú, **Pedro Castillo** y de Argentina, **Alberto Fernández** y la presencia de Lula sería un excelente mensaje pues por primera vez, los capitales más importantes y la mayor concentración de población han quedado en manos de fuerzas progresistas.

Por ello, a decir de especialistas, esta cumbre podría ser un parteaguas en donde la izquierda latinoamericana enderece el rumbo que tanto han anhelado los países latinos desde la década de los sesentas, pero ahora, a través de las urnas desde donde se dio el giro a la izquierda de América Latina como un "castigo" por el hartazgo hacia los gobiernos conservadores.

Para dimensionar lo anterior, en los últimos cinco años en la región, los gobiernos de derecha que habían durado más de dos décadas, han sido reemplazados por gobiernos de izquierda lo que refleja un cambio político regional, pues recordemos que recientemente, también ganaron los candidatos de izquierda en Colombia y Chile, reduciendo la derecha sólo en Uruguay, Paraguay y Ecuador, mientras en el resto de América Latina es gobernada ya por la izquierda lo que a todas luces parece, habrá un nuevo orden latino.



A los países de la región, los unen diferentes temáticas como la lucha por la igualdad y la justicia, la autodeterminación de los pueblos, la migración, la problemática del narcotráfico, la polarización de la sociedad y, sobre todo, el combate a la corrupción y a la pobreza, problemas que, en gran medida, han dado orígenes a movimientos sociales como el de regeneración nacional en nuestro país y que ha puesto especial énfasis en esos rubros que hoy en día, forman parte de las agendas locales y nacionales en México y que han dado excelentes resultados.

Por ello, es de vital importancia el triunfo de Lula en Brasil, ya que, el bloque opositor que ya gobierna casi todo el continente desde México con Andrés Manuel López Obrador y hasta Chile con Gabriel Boric, se fortalece y cobra mayor relevancia a nivel mundial y deja ver el hartazgo que están manifestando los latinos con la derecha, lo que le ha regresado a la izquierda espacios que había perdido y que sigue ganando como en el reciente caso de Brasil.

POR JULIO CÉSAR MORENO

DIPUTADO FEDERAL DE MORENA

@JULIOC_MORENO